

1a Sofia Winter ist Reporterin bei *Radio 3* in Neuberg. Sie macht Interviews mit Leuten in Neuberg zum Thema *Heiraten*. Was sagen die Leute über das Heiraten – Sind sie eher dafür 👍 oder eher dagegen 👎? Lesen Sie und ordnen Sie die Namen auf S.2 zu.

Heute: Welche Familienmodelle¹ kennen Sie persönlich?
Und: Was denken Sie eigentlich über das Heiraten?



Sofia Winter

Auch heute war ich wieder in Neuberg unterwegs und habe Stimmen und Meinungen gesammelt. Auch hier zeigt sich die Vielfalt, die so typisch ist für Neuberg. Vielfalt im Alltag – Vielfalt in Neuberg!



Patrick

„Seit einem Jahr wohne ich mit meiner Freundin zusammen. Bald wollen wir heiraten und eine eigene Familie gründen. In unserem Haus lebt ein junges Paar mit zwei Kindern. Die beiden sind nicht verheiratet. Das hat mich anfangs sehr überrascht, denn für mich ist es selbstverständlich zu heiraten, wenn ich Kinder haben möchte.“

„Zurzeit bin ich Single und lebe mit drei Freundinnen in einer Wohngemeinschaft. Ich war acht Jahre lang verheiratet und genieße jetzt meine Freiheit. Wenn ich wieder einen festen Partner hätte, würde ich auf keinen Fall heiraten. Ich denke auch, man muss gar nicht unbedingt zusammenwohnen, um mit einem Partner glücklich zu sein.“



Jennifer



Melati

„Von meiner Kollegin, die mit einer Frau verheiratet ist, habe ich letzte Woche das Wort **Regenbogenfamilie**² gelernt. Es hat mich erstaunt, dass zwei Frauen oder zwei Männer heiraten dürfen und sogar Kinder haben können. Für meinen Mann und mich sind Traditionen wichtig. Deshalb haben wir auch geheiratet, bevor wir unser erstes Kind bekommen haben.“

„In meiner Heimat erwartet die Familie, dass junge Frauen und Männer heiraten, wenn sie miteinander leben wollen. Aus diesem Grund habe ich früh geheiratet. Leider haben meine Frau und ich uns gar nicht gut verstanden. Wir kannten uns vor der Hochzeit ja kaum. Jetzt sind wir geschieden. Ich hoffe, dass ich nochmal eine Frau finde, die besser zu mir passt. Dann möchte ich gern wieder heiraten!“



Luiz



Narges

„Früher konnte ich mir überhaupt nicht vorstellen, mit jemandem zusammen zu sein, den ich nicht heirate. Aber seit ich meinen Freund kennengelernt habe, der zwei Kinder aus seiner ersten Ehe hat, leben wir in einer richtigen **Patchwork-Familie**³ zusammen. Die Kinder wohnen im Wechsel bei uns und bei seiner geschiedenen Frau. Heiraten ist mir jetzt nicht mehr so wichtig.“

„Meine Hochzeit werde ich nie vergessen: Eine wunderschöne Braut, viele Gäste und eine **riesengroße**⁴ Feier. Inzwischen haben meine Frau und ich zwei Töchter und einen Sohn. Für uns war es am Anfang komisch, dass hier einige Mädchen Fußball spielen. Wir erziehen unsere Kinder traditionell: Die beiden Mädchen spielen mit Puppen, unser Sohn hat seine Spielzeugautos.“



Yusuf

- 1 ● **das Familienmodell**: die Art, wie Menschen zusammenleben, z. B. als Single, Familie oder Wohngemeinschaft;
- 2 ● **die Regenbogenfamilie**: Zwei Frauen oder zwei Männer leben zusammen und können Kinder haben;
- 3 ● **die Patchwork-Familie**: Paare mit Kindern, die aus früheren Beziehungen sind, leben zusammen;
- 4 **riesengroß**: sehr groß

